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La libéralisation du fret ferroviaire engagée au dé-
but des années 2000 et le démantèlement choisi 
par la France de son opérateur historique sous pré-
texte de l’application du droit européen, ont accélé-
ré son déclin. 

Ainsi, alors que le rail transportait 74 milliards de 
tonnes/kilomètres en 1974, à la fin des années 2000, 
il n’en acheminait plus que 55 milliards, 30 milliards 
aujourd’hui à rebours complets des objectifs écolo-
giques européens et nationaux.

La concurrence déloyale opérée par le transport 
routier depuis sa libéralisation est en grande par-
tie responsable du déclin du fret ferroviaire, victime 
par ailleurs d’un sous-investissement chronique de 
la part de la SNCF.
Cette situation appelle à ce que le pouvoir politique 
et citoyen reprenne la main, en tournant le dos aux 
préconisations et sanctions de la commission eu-
ropéenne.

Celle-ci durant les crises de 2008 et 2020 a su tour-
ner le dos à ses propres règles, les enjeux clima-
tiques et sociaux appellent à en faire de même.

REPRENONS LA MAIN
SUR LE FRET FERROVIAIRE
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Je soutiens la liste du monde du travail 

NOS PROPOSITIONS
L’abandon de la discontinuité (fin) de Fret SNCF.

10 milliards par an pendant 15 ans sur l’infrastructure 
ferroviaire.
Mettre fin à l’application des paquets ferroviaires.

Reconstruire l’unité de la SNCF dans une logique de 
service public

Le 9 juin je vote pour la liste de la 
Gauche unie pour le monde du travail !

Tête de liste Gauche unie pour le monde du travail 
soutenue par Fabien ROUSSEL

““
HÉLOÏSE DHALLUIN

Depuis 20 ans et la mise en place des ré-
glementations européennes j’ai vu chaque 
jour le service public du rail se dégrader. 
Aujourd’hui il y a besoin que les usagers 
et les cheminots reprennent la main sur le 
ferroviaire pour faire face aux défis sociaux 
et environnementaux.

Cheminote ; candidate sur 
la liste Gauche unie pour le 

monde du travail 

AVEC LÉON DEFFONTAINES

Il y a donc aujourd’hui urgence à reconstruire un outil du fret 
ferroviaire performant, à même de répondre à l’impératif de 
décarbonation de notre économie à l’horizon 2050.


